

# La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 13.547, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VI. Núm. 1.262

SEGUNDA EPOCA Apartado de Correos, 457.—Teléfono 13.547

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración: Conde de Romanones, 12

Viernes, 17 de febrero de 1928.

FUNDADO EN 1928 POR JUAN GARCIA REVENGA

## Casa Real

Ayer tarde poco antes de las seis, comenzaron a acudir al Alcázar los grandes de España que se iban a cubrir ante el Rey, sus padrinos y demás elementos palatinos convidados a la ceremonia.

En la escalera principal se hallaba formado el Real Cuerpo de Guardias Alabarderos.

Conforme fueron llegando los grandes de España pasaron a la antecámara regia donde se iba a celebrar el acto, y en la que se había colocado una mesa y un sillón, destinados al Monarca.

Los grandes de España, ya cubiertos, que se hallaban presentes eran los duques de Aliaga, Villahermosa, Vega, Amalfi, Medina, Sidonia, Najera, Sevilla, Valencia, Terranova, Abrantes, Almenara, Alta y Vista Alegre; marqueses de Velada, Rafael Miravalles, Quirós, Bonda Real, San Vicente, Romana, Monreal, Quintanar, Lacomí, Távara, Habana, Miraflores y Castel Rodrigo; condes de Santa Coloma, Torenó, Heredia Spínola, Paredes de Nava, Campo de Alange, Villagonzalo, Bilbao, Asalto, Vallesa de Mandor, Santa Cruz de los Manueles y Moriles.

Representando a los mayordomos de semana estaban don Alfonso Herreros de Tejada, conde de las Bárcenas, don Alfonso Gordón y marqués de Fuente el Sol.

También se hallaban en la estancia, aguardando a Su Majestad, el secretario de la Real Estampilla, don Luis Pineda y Montserrat, y los oficiales mayores del Real Cuerpo de Alabarderos.

A las seis en punto entró en el salón Su Majestad el Rey, con insignias de capitán general, Toison de Oro y banda de Carlos III, acompañado del duque de Miranda, conde de Maceda, marqués de Bediaña, comandante general de Alabarderos, conde de Xatún, general de España de servicio, marqués de los Soidos; ayudante de servicio, marqués de Someruelos; mayordomo de semana conde de Santa María de Paredes, y oficial mayor de Alabarderos de guardia, conde de Santa Ana de las Torres.

Su Majestad tomó asiento, colocándose, detrás los jefes de Palacio y demás personas del séquito. Las puertas se cerraron, quedando en la sala anterior, o sea en la saleta, los grandes de España que iban a cubrirse, con sus padrinos.

A derecha e izquierda del Soberano se colocaron los grandes de España invitados, y a continuación, también a derecha e izquierda y enfrente, los mayordomos de semana y los oficiales mayores de Alabarderos. El Rey indicó a los grandes presentes que se cubrieran, y en seguida comenzó el acto; el secretario de la Real Estampilla anunció al grande de España de título más antiguo de los que iban a cubrirse: el duque de Soma.

El Monarca ordenó que pasara, y abiertas las puertas, penetró con su padrino, el duque de Medina de las Torres, y el mayordomo de semana, conduciéndole ambos de la mano.

Efectuadas por el duque de Soma las reverencias de rubrica, el Rey le dijo: "Cubrios y hablad"; leyendo a continuación el agraciado un discurso, en que manifestó su reconocimiento al Monarca por la merced concedida, y mencionó a sus ascendientes, lue llevaron el título.

Terminada la lectura, el duque de Soma se quitó el sombrero, besó la mano a Su Majestad y se retiró, haciendo otra cortésia, para colocarse el último de los grandes asistentes al acto, tornando, asimismo, a sus puestos el padrino y el mayordomo de semana.

La ceremonia se repitió con los siguientes grandes de España, por el orden de antigüedad.

Marqués del Vasto, padrino el duque de Medina Sidonia; duque de Lécera, el duque de Híjar; duque de Monteleagre, el conde de Floridablanca; marqués de Camarasa, el duque de Medinaceli; marqués de Bedmar, el duque de Albuquerque; duque de Bournouville, el duque de Híjar; marqués de Ledesma, el duque de Tercelaeas; duque de Almazán, el duque de Híjar; duque de Grimaldi, el marqués de Castelar; duque de Pinohermoso, el marqués de Molins; marqués de las Torres de la Presa, el marqués de San Juan de Piedras Albas; conde de Cheste, el marqués de Quintanar; duque de Santo Mauro, el duque de Medinaceli; marqués de Viana, el duque de Miranda; duque de Canalejas, el duque de Santa Elena; conde de Güell, el duque de Miranda; marqués de Foronda, el duque del Infantado, y marqués del Riscal, el marqués de Estella.

El duque de Canalejas vestía uniforme de soldado de Húsares de la Princesa, y el conde de Güell, de alférez del regimiento de Cazadores de Victoria.

Al duque de Canalejas lo apadrinó el duque de Santa Elena, por haberse excusado de ello el conde de Romanones, por haber tenido que ausentarse de Madrid, y, posteriormente, el duque de Tovar, a causa de una desgracia de familia.

Concluida la ceremonia, se levantó Su Majestad, y saludando a todos se retiró a su cuarto.

En seguida los grandes nuevamente cubiertos, acompañados de sus padrinos, salieron de dos en dos de la antecámara por la saleta, sala de guardias y escalera principal, bajaron ésta por el lado derecho y subieron por el izquierdo, pasando por entre las filas del Real Cuerpo de Guardias Alabarderos, para ser reconocidos por el expresado Cuerpo.

Los grandes fueron luego a ofrecer sus

respetos a SS. MM. las Reinas doña Victoria y doña María Cristina.

La ceremonia la presenciaron, desde un salón contiguo, Sus Majestades las Reinas y demás personas de la Familia Real, y desde otro, las familias de los grandes cubiertos y muchos de sus amistades.

### Discurso del duque de Canalejas

La falta de espacio nos impide publicar todos los discursos pronunciados ayer por los grandes de España que intervinieron en la ceremonia verificada en Palacio.

A continuación insertamos, por considerarlo de máximo interés, el discurso pronunciado por el joven duque de Canalejas:

Señor:

No adornaron las paredes de la casa donde nací severos retratos de caballeros armados o de grandes señores vestidos con galas cortesanas. Ni el tan corriente retrato del tatarabuelo de peluca empolvada forma parte de mis recuerdos de la infancia. Nada sé de mis antepasados, si no es que a principios del siglo XIX, Casas de Romagosa, bisabuelo de mi padre, dejó su nombre escrito junto al de Clarós en una página de la historia de nuestra soberbia lucha por la independencia. A este "guerrillero", a este héroe de poca monta, hágole ya en mi imaginación el "mítico" antepasado de la familia, cuando presa, a veces, de ardores románticos se me ocurre buscar para la estirpe a que pertenezco comienzos de cantar y de gesta. Pero no ya unido el nombre que ostento al recuerdo de bélicas proezas, sino al de virtudes ciudadanas y al de obras de la inteligencia.

Muchas veces me ha ocurrido pensar que si a aquel don Francisco de Paula Canalejas, tío y mentor de mi padre, que fue catedrático de la Universidad Central, académico de la Real Academia Española y hombre de ideas avanzadísimas, le hubiesen dicho que su sobrino iba a ser raíz de una casa ducal, hubiera rechazado el presagio con increíble sonrisa, cual un régulo germano al que hubiesen profetizado que hombres de su sangre serían senadores y aun emperadores de Roma. Pero los tiempos cambian, y es providencial que para encauzar tales cambios los llamados a ser directores de pueblos tengan la clarividencia y la amplitud de miras que Vuestra Majestad tuvo al hacer su primer ministro a un hombre al que llamaban revolucionario.

Luego al ennoblecir el apellido de éste Vuestra Majestad no sólo siguió el principio de las "carreras abiertas al talento", que fue parte del credo de una revolución, sino que lo amplió abriendo a los méritos del talento consagrado a la Patria la más alta dignidad del Reino después de los Príncipes de Sangre.

Al hallarme aquí, yo, el nieto de sencillas gentes del pueblo, ante Vos, señor, y ante tanto descendiente de generaciones de héroes, no puedo sino pensar que soy un advenedizo, un burgués gentilhomme; pero, no obstante, tengo el orgullo de que en mi se encarna la lección que, al conferir el ducado de Canalejas, dió Vuestra Majestad a los españoles todos, enseñándonos que no hay ciudadano que no lleve en la mochila aquel bastoncillo de mariscal que hacía batirse como fieras a los soldados de Napoleón. Ojalá los españoles recojan esta enseñanza y aprendan que la aristocracia no es inútil supervivencia de algo que en otros tiempos se asociaba a odiosos privilegios y gabelas, sino consagración del talento, del heroísmo y del sacrificio de todos los tiempos.

Señor, el primer duque de Canalejas que se cubre ante un Rey de España no cuenta más que un antepasado ilustre. Su nobleza comienza el 12 de noviembre de 1912. Por eso, cuando piensa en su árbol genealógico, mira siempre al futuro. Ha dado principio mi dinastía con el sacrificio de una vida. La vida de un héroe de la lucha social, muerto en el campo de la acción. Guerrero, sin cotas de mallas ni armas relucientes, cuyo valor tal vez aparecerá a generaciones venideras tan grande como el de invictos capitanes del pasado.

¿Cuál será el porvenir de los Canalejas? ¿Volverá a escribirse este nombre en las páginas de nuestra historia? ¿Llegará día en que un duque de Canalejas, cubriéndose ante su Rey, mencione al abuelo héroe, al abuelo estadista y al abuelo poeta... A qué hablar de los anhelos de mi corazón joven que han de ser grandes porque han contribuido a forjarlos mi juventud y el deseo de que se haga honor al apellido que ostento. Hay algo, sin embargo, que yo deseo aún más vivamente que la aparición de otros hombres ilustres y otras dignidades de mi familia. Yo pido a Dios con toda mi alma que cuantos Canalejas existan no olviden nunca que son hijos del pueblo, de ese pueblo que lloró la muerte de mi padre y aun pronuncia su nombre con emoción, y que posean las virtudes que les enseñó quien fué origen de su nobleza: lealtad, saber morir por su Patria y por sus ideas."

## Los reyes de Afganistán

Se dice que visitarán al Gobierno de los Soviets

MOSCU, 17.—Se asegura que los Reyes del Afganistán harán una visita oficial al Gobierno de los Soviets.

Esta visita planteará una cuestión curiosa ya que el Gobierno bolchevista ha trabajado tanto tiempo en favor del destronamiento de los Reyes.

Además si esta visita llega a realizarse será la primera que el Gobierno de Moscú recibe de un jefe de Estado extranjero.



Periodista uruguayo en viaje por España. Un banquete y un libro.—Asamblea de entidades patronales

BARCELONA, 17.—Se encuentra en Barcelona don Pedro M. Taboada, miembro del Consejo directivo del "Diario Español", de Montevideo, y secretario del Club Español de la capital del Uruguay. Se propone visitar las principales ciudades de nuestro país para publicar a su regreso a Montevideo un número extraordinario de aquel diario dedicado a España.

Uno de estos días se celebrará el banquete que anualmente organizan los ex concejales regionalistas con el fin de conmemorar su actuación municipal.

El ex presidente de la Diputación Provincial, don Juan Vallés y Pujale, ha publicado un libro titulado "Elogio a Cataluña".

Hoy por la tarde se celebra en el salón de actos del Fomento del Trabajo Nacional la Asamblea nacional de entidades patronales del ramo de la Construcción, convocada por un grupo de aquellas entidades que ha tomado la iniciativa de llevar a cabo la campaña que viene desarrollándose para obtener del Gobierno la adopción de medidas legales que pongan fin al conflicto económico en que se hallan los industriales y comerciantes del ramo de la construcción como consecuencia del crecido número de facturas incobrables, que cada día aumenta de manera alarmante.

Llegada de varias personalidades.—Certamen infantil.—Petición de los limpiabotas

BARCELONA, 17.—En el expreso de Madrid llegaron esta mañana el general Losada, director general de Obras Públicas, el director de "La Epoca", señor marqués de Valdeiglesias, y el ex diputado a Cortes republicano, señor Barriobero.

En el teatro de Novedades se celebró el anual certamen infantil de trajes, que forma parte de los famosos festivales "Aurígema añado". La sala y el escenario, convertidos en salón de baile, presentan brillante aspecto. Han asistido numerosos niños, a los que acompañaban sus familiares.

Una Comisión de limpiabotas de salones y puestos fijos visitó al jefe superior de Policía para exponerle los perjuicios que se les irroga no permitiéndoseles trabajar los domingos, y tolerando ejercer la industria a los limpiabotas ambulantes.

BARCELONA, 17.—Doña Mercedes Ribas ha denunciado a la Policía la desaparición de un imperdible de platino y brillantes valorado en pesetas 30.000. Ignora si la alhaja le ha sido robada o si la ha extraviado.

El doctor Rivas, designado por el Juzgado del distrito de la Audiencia para reconocer a la procesada Josefa Fuertes, autora del asesinato de su esposo Mariano García Oñoro, ha entregado un voluminoso dictamen dando cuenta del estado mental de la procesada. Expone el doctor Rivas en sus conclusiones que Josefa padece melancolía depresiva con tendencia ansiosa, que la hace absolutamente irresponsable de todos sus actos. Clasifica como de amor al este estado mental de Josefa que se ha convertido en perseguidora de perseguida.

Ha sido dado por concluso el sumario instruido contra José María Peña que en su domicilio de la barriada de Casa Varó mató a su esposa, Angeles Figueras. José falleció dos días después a consecuencia de las lesiones que él mismo se causó con un cuchillo.

## La política americana

Candidatos a la Presidencia de los Estados Unidos.—Actividad en todos los partidos

WASHINGTON, 17.—Ha comenzado a manifestarse ya la actividad de los partidos políticos para la designación de candidatos a la Presidencia de los Estados Unidos, cuya elección ha de celebrarse el día 6 de noviembre.

Los nombres que más suenan como probables candidatos, son: por el partido republicano, Herbert Hoover, ministro de Comercio del Gabinete Coolidge; Charles Dawes, vicepresidente actual, y Frank Luden, gobernador del Estado de Illinois.

En los círculos del partido demócrata reúnen las mayores probabilidades las candidaturas del gobernador del Estado de Nueva York, señor Smith; el senador James Reed, y el señor Ritchie, actual gobernador del Estado de Maryland.

El partido republicano, fiel a su tradición, celebrará previamente una Asamblea nacional, para cuya reunión se ha elegido la ciudad de Kansas (Missuri).

A este acto, que se celebrará el 12 de junio, asistirán un millar de representantes, y las deliberaciones para designar los candidatos del partido para la presidencia y la vicepresidencia durarán una semana. En la misma reunión se pro-

clamarán los principios del partido en relación con los asuntos políticos de interés latente.

Independientemente de los tres nombres primeramente citados, que parecen tener mayores probabilidades de éxito en la designación de candidatos, hay otros varios republicanos, cuya candidatura será presentada a votación.

El nombre del propio Presidente Coolidge ha sido mencionado, y, no obstante su conocida opinión contraria a la reelección, son muchos los republicanos que entienden que el partido debe reelegirle y obligarle a aceptar la designación.

Los partidarios del señor Coolidge entienden que la asamblea de junio debe pronunciarse en este sentido, por ser el actual presidente el que de un modo más amplio que cualquiera otra persona representa a la masa total del partido, cuyo voto unánime no podrá rechazar.

El partido demócrata, por su parte, se reunirá también en Asamblea el día 26 de junio en Tejas, siendo de observar que esta es la primera vez, desde hace muchísimos años, que se reúne la Asamblea nacional del partido demócrata en un Estado del Sur.

Un candidato que renuncia y otro que acepta

WASHINGTON, 17.—El señor Mac Adoc, del partido demócrata, ha solicitado se excluya su nombre de la candidatura a la Presidencia en las próximas elecciones.

El señor Mac Adoc ocupó el cargo de secretario de Estado para la Tesorería durante la presidencia del señor Wilson.

Por otra parte, el señor Hoover, actual secretario de Estado del Comercio, ha comunicado a una Delegación del partido republicano que acepta su proclamación como candidato a la Presidencia de los Estados Unidos.

El nuevo Presidente de la República de Costa Rica

SAN JOSE, 17.—Ha sido elegido Presidente de la República el señor Viquez. Las elecciones se han desarrollado en medio de la tranquilidad más completa.

La Conferencia de La Habana.—Apro- Manifiesto derechista argentino contra Irigoyen

BUENOS AIRES, 17.—La Confederación de los partidos de la derecha ha publicado su anunciado manifiesto, en el cual, después de exponer sus puntos de vista sobre el actual situación política reitera su adhesión a la fórmula presidencial Melo-Gallo.

En el manifiesto se declara que los partidos que suscriben solicitan la intervención federal en la administración de la provincia de Buenos Aires, y que esto no significa retractación alguna de los ofrecimientos de mantenerse en la más estricta neutralidad política, toda vez que esa pretendida neutralidad pudo considerarse quebrantada por la actuación del partido irigoyenista en dicha provincia.

Nuevas leyes religiosas en Méjico?

MEJICO, 17.—Un alto funcionario de la Secretaría de la Presidencia ha insinuado que la cuestión religiosa, que tan viva agitación ha provocado en todo el país, está en vísperas de resolverse mediante un arreglo de carácter definitivo.

Para lograr ese resultado, se irá a la votación de nuevas leyes, que no alterarán en lo esencial los preceptos constitucionales, cuya rigurosa aplicación ha sido la causa principal de los frecuentes altercados entre gubernamentales y católicos.

Oficialmente nada se sabe aún, pero el Presidente Calles se ha referido estos días a la agitación religiosa, dejando entrever que el Gobierno no se negaría a entablar negociaciones amistosas con las autoridades eclesiásticas.

Siete días a los rebeldes para que se sometan

LONDRES, 17.—Telegrafían de Nueva York al "Times" que el general Carrillo, comandante en jefe de las tropas federales que peran en la región Sur de Méjico, ha ofrecido la amnistía a cuantos rebeldes se presenten dentro de un plazo de siete días.

## Muerte de un compañero

Ayer, víctima de un ataque cerebral, y a los setenta años de edad, falleció en esta corte nuestro entrañable compañero de Redacción don Ignacio de Urrutia y Morá.

Desde el año 1924 venía el finado desempeñando la sección de Pasatiempos de LA OPINION, con singular maestría y acierto, siendo por todos nosotros querido y venerado, por las dotes de bondad y laboriosidad en el reunidas.

Esta tarde, a las dos, tuvo lugar el triste acto del entierro, desde la casa mortuoria, calle de Segovia, 31, al cementerio de Nuestra Señora de la Almudena, habiendo asistido al mismo todos los que fuimos sus compañeros y algunos amigos y particulares del finado.

Descanse en paz el querido compañero y ya sabe su viuda, a la que enviamos nuestro pésame, la parte activa que en su dolor tomamos.

## Los estrenos

EN REINA VICTORIA

"Un caballero español"

Apuntemos la obra estrenada ayer en el Reina Victoria como una tentativa más, una noble tentativa más de renacimiento de la forma clásica, en verso, pues, de nuestro teatro, y lamentemos que los autores de esa obra, Manzano y Góngora, no hayan logrado aún una manifestación definitiva de ese renacimiento que haga compatible lo que podríamos llamar forma arcaica con los ideales modernos del arte escénico.

"Un caballero español", es, efectivamente, una obra en verso, de noble y elevado tono; pero demasiado profuso y demasiado difuso para que sea completamente a la visión de un teatro sintético en la forma externa—aun siendo muy analítico en el fondo y amor en la forma interna—tal como podemos concebirlo hoy.

En general, los dramaturgos que nos hacen teatro en verso, suelen pecar por exceso de lirismo. Quizás la única excepción, y es curioso señalarlo, es la de los hermanos Machado, que en su obra anterior, extradramática, han dado pruebas de ser más fundamentalmente más líricos que sus compañeros de escuela. Esto hace que los dramas en verso actuales sigan siendo "trozos de bravura", como los dramas de la peor época romántica y esos "trozos" rompen, generalmente, la hilación y enfrían el interés, haciendo así dos cosas incompatibles con las exigencias del género dramático, que aun siendo en verso, y en este punto está la dificultad para los versificadores, ha de ser dramático antes que lírico. Podría decirse que los autores, en esos casos, se dejan arrastrar por la rima y sobre todo por el ritmo, y no saben ponerlo el freno patético. Lo lírico, en este caso, no lo es la "abundancia cordis", sino "ex abundantia verba" y hay entre una y otra cosa una diferencia esencial.

Otro error, a mi juicio, patente en la obra estrenada ayer, consiste en haberla dado un fondo histórico, absolutamente innecesario, que tampoco se ha logrado como fondo y del que se desprende la acción fácilmente: cuanto allí ocurre pudo suceder del mismo modo cien años antes o cien años después de la batalla de Ocaña, y para situarlo en la Andalucía de 1808-1810 era necesario haber estudiado mejor lo que podía ser la Andalucía de aquella época. Pintar un capitán que en tales momentos no se ocupa más que de su amor, más o menos legítimo, que considera, por lo que se ve, superior a cuanto hay en el mundo y como suficiente razón para olvidar todo lo demás, es anticipar un poco la época de "Figaro" y sus coetáneos y olvidar lo que la guerra de la Independencia significó para los españoles, incluso para los que no eran capitanes.

No hay, por otra parte, en la obra, rasgos bastantes para hacernos creer en la caballerosidad del protagonista, que podrá ser muy caballero, pero no lo demuestra en ningún momento, como no sea en el de "la juerga", y de un modo muy discutible, y conste que este reparo no implica entender que "Un caballero español" significa lo mismo que "El caballero español", ni por tanto, que esperásemos en el protagonista del drama el prototipo de la caballerosidad; pero sí un caballero de caballerosidad visible.

En cuanto a la forma externa, los autores se han inspirado, quizás demasiado o cuando menos dejándolo ver demasiado, en lecturas clásicas; bien están los modelos; pero no holgaría para imitarlos una cierta modernización—del XVII al XIX van dos siglos y del XVII al XX tres, y sobre todo, una mayor riqueza de rima aunque no fuese tanta (y tampoco holgaría), la de ritmos.

Todo esto no obstante, la obra merece ser oída y merece ser vista. Oída, por su propio contenido y por la manera de decirlo; Josefa Díaz de Artigas, Ana Quijada, Díaz de la Haza y Díaz y González y alguno de sus compañeros, y vista por la escenografía, muy acertada y suficientemente vistosa de Robledano y D'Hoy, y de ella, preferentemente, por las figuras tan propias y bellas de los protagonistas arrancadas del mejor Goya.

Santiago Artigas, siempre excelente actor, lo sería aún más en esa obra si la dijese más lentamente, con más perfecta articulación y sin alguna exaltación estemporánea.

Los autores de un robo

BADAJOS, 17.—Hace tres meses robaron en Puebla de la Calzada, a María Sánchez, 20.000 pesetas en metálico, mobiliario, comestibles y grandes cantidades de joyas y valores, sin que se llegase a saber quiénes fueran los autores del robo.

Ultimamente fué trasladado de domicilio, a Albuquerque, Juan Pozo, secretario que fué de aquel Juzgado municipal, en compañía de su esposa. Como se observase que gastaban lujo impropio de la humildad con que siempre vivieron, se practicaron algunas diligencias entre ellas la de confrontar los billetes ingresados en Pozo en el Banco con la numeración de los robados, coincidiendo éstos, y siendo detenidos, por tanto, los autores del robo. A éstos les fueron ocupadas 7.000 pesetas, muebles y algunas alhajas.

De provincias

El general Carmona, a Sevilla
SEVILLA, 17.—En uno de los primeros días de marzo se celebrará la ceremonia de colocar la primera piedra del pabellón de Portugal. Al acto se le dará gran solemnidad. Por noticias particulares recibidas en esta ciudad se sabe que se propone asistir al acto de inauguración de las obras de este pabellón el presidente de la República portuguesa, general Carmona. La presencia del jefe del Estado portugués dará lugar a un trascendental acto de confraternidad y armonía ibérica.

La Normal de San Sebastián
SAN SEBASTIAN, 17.—Llegó el arquitecto del ministerio de Instrucción Pública para ver los proyectos de construcción del edificio destinado a Escuela Normal de Maestras y los de los grupos escolares que costeará el Ayuntamiento.

La "feria del demonio"
TOLEDO, 17.—Ayer, a las siete, apenas llegó de Madrid el cardenal Segura, presidió una reunión de párrocos, comunidades y cofradías religiosas para tratar de la celebración de un triduo y Exposición del Santísimo en la Catedral durante los días de Carnaval. La Exposición durará de diez de la mañana a cinco de la tarde, velando los turnos las asociaciones religiosas, que verificarán el relevo cantando los himnos eucarísticos. Para ultimar detalles se constituyó una ponencia integrada por el deán cura párrocos, un jesuita y un carmelita. Los cultos prometen ser solemnísimos.

El "Boletín" del Arzobispado publica una circular del Primado invitando a concurrir a estos actos de desagravio durante los días de la "feria del demonio".

Bailes en Zaragoza
ZARAGOZA, 17.—Ayer tarde, en el teatro Principal, la Junta del centenario de Goya celebró un baile infantil de trajes. Se distribuyeron cinco premios y fueron repartidos juguetes a todos los niños. También anoche se celebró el baile de gala a beneficio de la Asociación de la Prensa. La sala estaba muy concurrida.

Un Museo de Arte en Pontevedra
VIGO, 17.—El presidente de la Diputación de Pontevedra, momentos antes de salir par Madrid, firmó en la misma estación la escritura de compra de una antigua casa situada en la plaza de la Lefía, que será destinada a Museo de Arte y Arqueología. Dicho edificio es de traza medieval. Con esto, la Diputación da una prueba más de su vitalidad y entusiasmo por todos los intereses provinciales.

Nuevo cronista de San Fernando.—Muerte de un ex banderillero
SAN FERNANDO, 17.—El Ayuntamiento ha nombrado cronista de la ciudad a don Servando Camuñez.

Ha fallecido el famoso ex banderillero José Galea. Perteneció a la cuadrilla de don Luis Mazzantini.

Actualmente era asesor en los espectáculos taurinos.

Turistas a Gibraltar.—Pruebas de velocidad
CADIZ, 17.—Ha zarpado para Gibraltar e Italia el vapor de turismo "Empress of Castelland".

A primeros de marzo se verificarán las pruebas de velocidad de los vapores "Maggallanes", "Elcano" y "Marqués de Comillas".

El reconocimiento de frutas exportadas a la Península
LAS PALMAS, 17.—Se ha recibido una comunicación de la Dirección General de Agricultura que resuelve la consulta formulada por la Asociación Patronal de Exportadores respecto al reconocimiento de que se hacía objeto a la fruta que se exportaba a la Península.

El director de Agricultura dispone que en lo sucesivo se practique únicamente el reconocimiento de las frutas que hayau de ser exportadas al extranjero y ha solicitado informes acerca de los fundamentos que aconsejaron la práctica de aquella medida y de las personas que lo ordenaron. También ha dispuesto que sean devueltas a los exportadores las cantidades que de ellos se percibieron indebidamente.

El teatro Principal de Zaragoza.—Una conferencia
ZARAGOZA, 17.—La Comisión de bienes propios del Ayuntamiento terminó la redacción del pliego de condiciones de arriendo del teatro Principal, propiedad del Ayuntamiento. La subasta se hará por cuatro años, con un tipo de 42.000 pesetas anuales, con la obligación de representar 200 funciones. También se podrán dar sesiones de "cine". No se autorizarán bailes de máscaras. En el pleno próximo será sometido a aprobación dicho dictamen.

—Continúa el curso de conferencias organizadas por la Federación de Estudiantes Católicos. Mañana disertará el catedrático de la Facultad de Derecho don Salvador Minquijón.

La lucha antipalúdica
SALAMANCA, 17.—Se encuentra en esta ciudad el jefe de los servicios antipalúdicos nacional, que recorre todas las provincias par hacer estudios parasitológicos en las diferentes regiones atacadas. Hoy se le obsequió con un banquete.

La importación de trigos
SALAMANCA, 17.—La Liga de Agricultores ha hecho pública una nota, en la que dice que ante el acuerdo del Gobierno autorizando la importación de 40.000 toneladas de trigo extranjero para las necesidades del litoral se apresuró a exponer el perjuicio que posiblemente causará tal medida a la agricultura del interior y el más grave que envuelve para los trigos de la provincia de Salamanca, no sólo para los labradores, sino para los comerciantes de cereales. Se hizo notar al Gobierno que el trigo salmantino no llegó al límite del precio que le señalaron las disposiciones vigentes.

Crisis espartera en Guadix
GRANADA, 17.—El Ayuntamiento de Guadix ha elevado una solicitud al Gobierno, en la que se interesa la protección oficial ante la grave crisis por que atraviesan industrias esparteras de aquella comarca, que alcanzan una producción su-

perior a quinientos mil quintales sin salida a causa de estar paralizada la exportación. Esta crisis afecta a millares de obreros. Además se carece de medios técnicos para transformar el esparto en pasta de papel, pues la fábrica que a este efecto se instaló ha fracasado por falta de preparación conveniente.

Ampliación de una calle en Lérida
LERIDA, 17.—Las brigadas municipales trabajan para dejar pronto terminada la ampliación de la calle de Cabrineti, con objeto de que puedan cruzar los vehículos, que hoy constituía un problema por el incremento de la circulación.

En terrenos de las orillas del Segre se ha construido un paso para peatones.

El padre Zacarías, en Málaga
MALAGA, 17.—Para pasar una temporada en ésta, llegó el arzobispo electo de Santiago, padre Zacarías Martínez.

Hallazgo de un idollito egipcio en Cádiz
CADIZ, 17.—En las obras de construcción de la nueva central telefónica ha sido hallado un idollito egipcio labrado en bronce, con mascarilla de oro y el alcalde ha adoptado determinaciones para que no salga de aquí como se pretendía.

Ecos de sociedad

En Cercedilla ha fallecido, víctima de cruel dolencia, el joven marqués de Pacheco, hijo de la duquesa viuda de las Torres. Don Ignacio Manuel de Figueroa y O'Neill, que heredó aquí, título de su abuelo político en 1918, contaba treinta y dos años y era capitán de Artillería. Pertenecía a la Real Maestranza de Sevilla y era, por su título, grande de España, y por regia merced, gentilhombre de cámara de Su Majestad, con ejercicio y servidumbre.

Son hermanos del finado la marquesa del Norte, el duque de las Torres, el marqués de Casares, la vizcondesa de Irueste, la señora Satrustegui y el conde de Mejorada del Campo. Y tíos, los condes de Romanones, los duques de Tovar y el conde de Almodóvar.

Reciban los familiares del malogrado marqués de Pacheco la expresión de nuestro sentido pésame.

Ha sido solicitada la rehabilitación del título de conde de Haro por don Guillermo Fernández de Velasco y Balfé, duque de Frias y conde de Oropesa, en nombre de su hijo, aun menor de edad, don José Fernández de Velasco y Sforza.

El embajador de Francia, conde Peretti de la Rocca, obsequió hoy con un almuerzo al director de orquesta de la Opera, de París, monsieur Henri Busser.

Ha vestido su primer traje de mujer la bella señorita Dolores de Llanos y Pastor, hija de don Manuel de Llanos Torrignia.

Se halla enferma en Palma de Mallorca la condesa viuda de Montenegro. Por esta causa no ha podido venir su hijo a cubrirse, como grande de España, ante Su Majestad el Rey.

Por un decreto de Gracia y Justicia se hace merced de título del Reino, con la denominación de duque de Monteleón de Castiblanco, con grandeza de España, a doña María del Rosario Pérez de Barreda y Fernández de Córdoba, condesa viuda de San Bernardo.

Se ha mandado expedir Reales cartas de sucesión en los títulos de vizconde de Rostrollano, a favor de doña María López Dóriga y Muñoz, y de vizconde de Alcira, a favor de don Ignacio de Bertodano y Avial.

El domingo de Carnaval se celebrará un baile en casa de la duquesa de Medina de Ríoseco.

Han regresado de París el duque de Hernani, y de Bilbao, doña Cristeta Alday, viuda de Alloqui.

La política rumana

Titulesco, después de visitar a Stresemann irá a Londres
LONDRES, 17.—El "Daily Telegraph" dice que el ministro de Negocios Extranjeros rumano, señor Titulesco, después de visitar al señor Stresemann, en la Riviera, irá a Londres, ignorándose aún si su visita a esta capital será anterior o posterior a la reunión del Consejo de la Sociedad de Naciones.

Las andanzas del príncipe Carol.—¿Un emisario misterioso?
LONDRES, 17.—Según noticias procedentes de Rumania, un general de dicho país, cuyo nombre no se cita, ha sido detenido al atravesar la frontera, cuando regresaba procedente de París.

La causa de esta detención es la de pertenecer el citado militar al partido campésimo y creerse que llevaba órdenes del príncipe Carol para realizar una campaña de agitación.

EN LA PRINCESA

Homenaje a María Guerrero

María Palou y Felipe Sassone han que rido inaugurar, muy digna y sentimentalmente, su temporada en la Princesa, rindiendo homenaje a María Guerrero, que tanto y tantas veces ilustró con su arte aquel escenario. Han hecho bien y lo demostraron cumplidamente la asistencia y la devoción del público, hondamente emocionado durante toda la función, y singularmente cuando Marquina, Benavente y Sassone, dedicaron a la memoria de la gran actriz y al anhelo por el teatro Nacional bellísimas frases.

María Palou logró, además uno de los más bellos triunfos de su carrera artística y la interpretación, excelente, de "La de San Quintín", fué buen anuncio de una excelente temporada.

En la Cámara inglesa se habla del reingreso de España en la Sociedad de Naciones

LONDRES, 16.—En la sesión celebrada ayer tarde en la Cámara de los Comunes, el diputado "guarda leyes", Milne, preguntó si el ministro de Negocios Extranjeros rendía noticia de una petición formulada por España para su reingreso en la Sociedad de Naciones.

El subsecretario de Negocios Extranjeros, por ausencia del señor Chamberlain, respondió en estos términos:

"No; pero considero casi inútil decir que el Gobierno británico acogería calurosamente la reanudación por parte de España de su cooperación activa en los trabajos de la Sociedad de Naciones, a la que ha prestado, por mediación de sus distinguidos representantes, tan excelentes servicios durante muchos años."

Información de Sevilla

Vuelco de un automóvil.—La muerte del señor González del Real.—El "Gallo" toreará en Colombia
SEVILLA, 17.—Ayer, a última hora de la tarde, ha ocurrido un accidente de automóvil en la carretera de Alcalá de Guadaíra, cerca de la Cruz del Campo. D. Carlos Luca de Tena daba un paseo en automóvil por dicha carretera, y de pronto otro coche, ocupado por varios jóvenes que se dirigían a Sevilla, le dieron un tremendo golpe. El vehículo que ocupaba el señor Luca de Tena volcó, resultando dicho señor, afortunadamente, ileso.

La Policía busca a los ocupantes del otro automóvil, que desapareció a gran velocidad.

El gobernador civil interino, estuvo en el hotel de Inglaterra, visitando al delegado de Cuba en la Exposición Iberoamericana, coronel señor Quiñones, y dándole el pésame, en nombre del señor Cruz Conde, por la muerte de su hermano, desgracia acaecida en La Habana.

Hoy se verificarán los funerales en sufragio del alma del arquitecto cubano señor González del Real. Asistieron todas las autoridades, los consules americanos y las Delegaciones de las distintas Repúblicas que construyen pabellones en la Exposición.

Los amigos de Rafael "el Gallo" aseguran que éste ha firmado un contrato para torer cuatro corridas en Cali (Colombia), por las que percibirá 32.000 duros españoles.

El "Gallo" embarcará el día 20 del actual en Cádiz, donde recibirá un imponente anticipo.

Prende Rafael estar de regreso en Sevilla m idaaendS e m shrd shor shsrh

Maniobras de la Escuadra española

PONTEVEDRA, 17.—En el próximo abril vendrá a Marín la Escuadra española, que realizará ejercicios y prácticas de tiro en el Polígono Janer. Dentro de breves días llegará el nuevo crucero rápido "Príncipe Alfonso", cuya tripulación se dedicará a un intenso entrenamiento. Permanecerá en esta ría hasta el 10 de marzo, y luego volverá con el resto de la Escuadra.

EXTRANJERO

La Conferencia del desarme

GINEBRA, 17.—El presidente de la Comisión preparatoria de la Conferencia del Desarme ha manifestado que la quinta reunión de la Conferencia se celebrará en esta capital el día 15 de marzo próximo.

En el orden del día se encuentran incluidas la discusión del informe del Comité de Seguridad y la proposición de desarme de los Soviets.

Se cree que Rusia participará en esa reunión. También se tratará de la convocatoria de la Conferencia internacional del Desarme.

El conflicto polacolituano
MOSCÚ, 17.—El periódico "Izvestia", comentando la nota dirigida por el señor Zaleski, ministro de Negocios Extranjeros de Polonia, al dictador lituano Valdemaras, dice que el ministro polaco interpreta inexactamente la resolución del Consejo de la Sociedad de Naciones.

El diario añade que el tono de dicha nota contribuirá a agudizar el conflicto polacolituano. Termina poniendo en guardia contra una solución violenta de dicho conflicto.

Las hilaturas de Manchester, disminuyen los jornales
MANCHESTER, 17.—La Federación de propietarios de hilaturas ha decidido avisar con el plazo de un mes para la disminución de los salarios en un 12,5 por 100 y el aumento de las horas de trabajo, que será de 52 horas por semana, en lugar de 48.

Esta decisión afectará a 400 fábricas, en las que están empleados 150.000 obreros y obreras.

La Asociación de hilaturas de Boston, donde se trabaja el algodón egipcio, se ha negado a seguir este movimiento.

Un tríptico de Lucas Cranach
BERLIN, 17.—Comunican de Hannover que en la iglesia del palacio de dicha ciudad se ha descubierto un tríptico de Lucas Granach. El cuadro estuvo primeramente en la iglesia de San Alejandro de Einbeck.

El centro del tríptico representa la Crucifixión: uno de los lados a San Alejandro, y el otro, a su madre Felicitas. Lucas Cranach murió en el año 1553.

La fabricación del platino
POHANNESBURGO, 17.—Dos ingenieros de Mimas han realizado un descubrimiento notabilísimo en lo que se refiere a la obtención y fabricación de platino,

descubrimiento, que, según se afirma, ha de causar una verdadera revolución en esa industria.

Dichos ingenieros obtienen el platino por medio de un tratamiento especial extrayéndolo de su propio óxido, y conseguirán con su método—que, naturalmente, se mantiene hasta ahora inédito y secreto—producir el platino a un precio que no excederá de cuatro libras esterlinas por onza.

D'Annunzio, restablecido
NIZA, 17.—Gabriel D'Annunzio está completamente restablecido del fuerte ata que de gripe que había sufrido.

Banquete a Fontdevila

BARCELONA, 17.—Para festejar el triunfo obtenido por Manuel Fontdevila con su comedia "El caballero inmoral", estrenada en el teatro Romea, se ha organizado un banquete en su honor, que se celebrará el próximo sábado, a mediodía, en el restaurante Patria. El acto promete verse concurridísimo, pues han ofrecido su asistencia numerosos escritores, artistas y periodistas.

Un español asesinado en París

Cada vez parece más misterioso el crimen.—Una detención y una fuga extrañas
PARIS, 17.—Pese a los activos trabajos de la Policía, continúa sin descifrarse el misterio del crimen de la "rue" Varenne. El criminal disfrutó de una porción de circunstancias fortuitas para consumar su fechoría.

En efecto, el señor Tejada de Paredes tenía que recibir a dos españoles, que le habían pedido hora por mediación del sacristán, señor Eguia. Los tres llegaron a las diez y seis y diez a la casa del contable; su huésped pasado inmediatamente a las habitaciones de aquél, seguramente hubieran sorprendido al asesino, que no hubiera tenido tiempo de realizar su criminal proyecto.

Desgraciadamente, el señor Eguia se entretuvo un buen rato, con la portera, cuya hija le solicitó algunos informes acerca de las formalidades que han de llenarse en la frontera, pues al día siguiente había de salir para España.

En realidad, puede decirse que la Policía no posee en estos momentos ninguna pista, pues el italiano detenido ayer, llamado Pietro Hhioni, y que al ser conducido a la Comisaría dió al agente que lo conducía una patada en las piernas y consiguió huir, no se cree que sea el autor del crimen. De todas maneras, continúan las gestiones policíacas para volverlo a detener.

La travesía a nado del Estrecho

TANGER, 17.—La nadadora inglesa miss Gibson ha renunciado por el momento a su propósito de atravesar a nado el Estrecho de Gibraltar y el domingo próximo regresará a Inglaterra.

Según ha manifestado tiene intención de volver a Tánger a mediados del próximo abril con el fin de reanudar su tentativa.

LOS TEMPORALES

Comienza el descenso de las aguas del Sena
PARIS, 17.—La crecida del Sena se halla estacionaria, por lo que se cree que ya ha desaparecido el peligro de una inundación.

Las últimas que se han recibido de los afluentes acusan un ligero descenso del nivel de las aguas en aquellos.

En el Norte de Francia
PARIS, 17.—La tempestad está causando enormes estragos en el norte de Francia y Canal de la Mancha. Un avión de la línea de París-Londres se vió obligado a aterrizar en Abbeville.

Se halla a merced de las olas el vapor inglés "Burnside". La tripulación ha podido ser salvada.

El mar ha arrojado a una playa próxima a Quiberón los cadáveres de dos hombres.

La muerte de lord Asquith

El lunes se efectuará el entierro
LONDRES, 17.—En la Cámara de los Comunes, después de varios discursos pronunciados por el presidente del Consejo de ministros, señor Baldwin, y varios diputados, en memoria de lord Oxford y Asquith, se ha levantado la sesión en señal de duelo a las cuatro de la tarde.

El cadáver de lord Oxford y Asquith recibirá sepultura el lunes próximo en Sutton Curtney (condado de Berks).

BAILES MODERNOS

UNICA ENSEÑANZA GARANTIZADA
VERDAD
Plaza del Carmen, 1.

BENZO-ZINAMICO
HEROINADO
Jarabe Madariaga
Especial para la TOS y afecciones CATARRALES y auxiliar eficaz contra la TUBERCULOSIS

En farmacias y en la del autor.
Plaza de la Independencia, 10.—Madrid

El comunismo

El destierro de Trotski
BERLIN, 17.—Según las noticias que se reciben de Rusia, la enfermedad de Trotski se ha agravado hasta el punto de que su viaje camino del destierro a Vjers-Vorder ha tenido que interrumpirse cuando ya se acercaba al Turkestan chino.

Por su parte, Stalin ha negado que se haya permitido a Trotski realizar ese viaje con gran lujo y con toda ostentación, pues, según parece, los vecindarios por donde ha pasado Trotski se asombraban de tanto esplendor y se preguntaban quién sería el personaje que con tanta magnificencia viajaba.

Cuando pasaba por una calle, en compañía de varios de sus partidarios, un tirador diestro, pagado por Stalin y sus amigos, le hizo varios disparos de revólver, sin que afortunadamente lograra hacer blanco.

La famosa Arcos soviética en Turquía
LONDRES, 17.—Comunican de Constantinopla que por motivos de índole económica, la Sociedad Arcos cesará dentro de muy poco su actuación en Turquía recogiendo y continuando por su cuenta la Delegación comercial soviética en Constantinopla los negocios que aquella Sociedad tenía pendientes.

Compras rusas en Suiza
BERLIN, 17.—Según noticias recibidas en esta capital, el Gobierno suizo ha concedido autorización a la Misión comercial soviética para mandar a Basilea, co nobjeto de ultimar un negocio relativo a compra de locomotoras.

POLITICA

Esta mañana despacharon con el Rey los ministros de turno, sometiendo al de Trabajo a la firma un decreto autorizando a la Dirección de Acción Social para instaurar el seguro del emigrante, y otro creando la Junta Central de Corredores de Comercio.

También se firmaron varios decretos de concesión de medallas de plata del Trabajo a varios industriales y al director artístico del Liceo de Barcelona.

Con el jefe del Gobierno despacharon los ministros de Hacienda y Gobernación. Con el ministro de la Guerra conferenció don Horacio Echevarrieta.

Nuestro ilustre amigo el conde de Romanones, marchó esta tarde a su finca de Buenavista, en la provincia de Toledo, donde permanecerá los días de Carnaval.

Con alguna mayor concurrencia que en las anteriores comenzó el pleno de hoy de la Asamblea, último de los correspondientes al mes de febrero.

Después de algunas explicaciones del ministro de Gracia y Justicia acerca del nombramiento de jueces municipales, aclarando cargos formulados por el señor Roa, se entró en el orden del día, aplazando el señor Pradera su anunciada interpellación acerca de la significación del superavit anunciado para el ejercicio de 1927.

El discurso del orador fué muy generalizado examinando el concepto de la palabra superavit, que se presta a tales equívocos que puede encerrar un déficit.

Aun dando por supuesta la existencia del "superavit" este no debe vanagloriar, al ministro de Hacienda por cuanto el presupuesto de 1927 ha sido un presupuesto in dotado y en la misma Asamblea se han oído clamores porque las cárceles se hundan las Universidades carecen de profesorado, y se aplican impuestos como de Derechos reales y utilidades verdaderamente exorbitantes.

Al finalizar su discurso y ya cuando la presidencia llamó al orden al orador por haber consumido el tiempo reglamentario concretó el señor Pradera el tema de su interpellación leyendo estados de cifras del presupuesto 1927 donde aparecen disminuidas y otras suprimidas, como por ejemplo, las partidas de construcciones navales y las de construcción de Escuelas que han pasado al presupuesto extraordinario.

Hizo constar que la opinión estima en 227 millones el presupuesto de 1927, menos los 12 que aparecen de superavit, requiriendo al Gobierno que haga la declaración sincera de ello, pues con ello hará su servicio al país y no restará gloria a su obra.

El ministro de Hacienda contestó al señor Pradera, siguiendo su discurso la Cámara con gran interés.

El ministro de Hacienda sostiene después de examinar los conceptos mencionados por el señor Pradera un su discurso que el presupuesto de 1927 tiene un superavit de 10 a 11 millones de pesetas, sin que pueda publicarse la liquidación mercantil del ejercicio, porque esa no será posible darla hasta dentro de cinco años, como siempre ocurre.

Negó el señor Calvo Sotelo que la carga que soporta el contribuyente sea superior a su fuerzas. Defendió el impuesto de Derechos reales especialmente aplicado a España donde no existe impuesto sobre la renta ni gravámenes sobre el patrimonio.

Se felicitó el señor Calvo Sotelo de la suavidad con que ha sido implantado—salvo pequeños incidentes obreros ya salvados—el impuesto de utilidades.

El ministro continúa su discurso al retirarnos de la Tribuna.

Los fondos públicos están firmes y sube la partida de Interior de 71,95 a 72 % Las acciones bancarias están más ofrecidas, que en sesiones anteriores y en valores industriales están sostenidos los Explosivos y ferrocarriles y más altos los Tranvías y la Unión Eléctrica.

Los francos suben de 23,15 a 23,30; las libras de 28,68 a 28,80 y los dólares de 5,895 a 5,905.

Los sucesos

EN MADRID

Los robos en los trenes
El juez especial que conoce del proceso incoado con motivo de los robos de equipajes y mercancías en los trenes ha estimado un escrito del defensor de "la Carracha", letrado de este Colegio, don Basilio Edo, solicitando la libertad provisional de dicha procesada.

Hallazgo de huesos humanos
A la Dirección de Seguridad del día de anoche cuenta la Comisaría de la Universidad de un caso extraño.

Una brigada de obreros que practicaba excavaciones en la calle de Cea Bermúdez, esquina a la de Hilarión Eslava, encontró a relativa profundidad unos huesos, al parecer humanos; una bota, y dentro de esta dos perros gordos.

Avisado por la Comisaría el médico de guardia de la Casa de Socorro certificó e facultativo que los huesos eran, en efecto, humanos; pero que debían haber estado enterrados desde hará unos veinte años.

De la bota y de las dos perras gordas no hay explicaciones científicas por ahora. Una señorita hace un disparo contra un joven

En la Comisaría del distrito de Palacio presentó anoche una denuncia José Sáez Bringuís, de veintiséis años, domiciliado en la Corredera Baja, contra la señorita Angelita Méndez Toledo, que vive en la calle de Caracas, a la que acusa de haberle amenazado de muerte, y ayer, para realizar sus propósitos, le hizo un disparo. El hecho, según el denunciante, ocurrió en la calle de Guillermo Rolland.

Lo extraño del caso es que, según parece, nadie se apercibió de lo ocurrido. El Juzgado correspondiente averiguará la verdad de lo sucedido.

Sustracción de un busto de bronce de gran valor

El escultor don Juan Cristóbal, domiciliado en la calle de Don Ramón de la Cruz 56, ha denunciado en la Comisaría de Buenavista que de un taller de su propiedad que tiene instalado en dicha casa le han sustraído un busto de bronce valorado en 6.000 pesetas.

EN PROVINCIAS

En el hundimiento de una casa, resulta un hombre gravemente herido

VALENCIA, 17.—En la calle de González Julián se derrumbó una casa en construcción. Los bomberos pudieron extraer de los escombros al albañil Vicente Martí Romualdo, que resultó con heridas en un pie y magullamiento. La Prensa denunciaba hoy el peligro de que se derrumbara la casa.

Se suicida en la Sierra
JEREZ DE LA FRONTERA, 17.—Cercado por la Guardia civil, Antonio Orellana Jaén, que se había internado en la sierranía después de asesinar a su antigua novia, Josefa Pérez Giraldo, se disparó un tiro en la cabeza y falleció instantáneamente.

Arrollado por un automóvil
MALAGA, 17.—Un automóvil de viajeros arrolló en la carretera de Málaga a Cádiz a Francisco Cano Bernáiz cuando intentó descender del vehículo en marcha. Sufrió lesiones de pronóstico reservado.

Hallazgo de un cadáver

HUESCA, 17.—En un campo de las afueras de Barbastro ha sido descubierto el cadáver del vecino Domingo Solanilla Royo, que presentaba una herida de arma de fuego en el temporal derecho. Coincidió el descubrimiento, macabro con la presentación ante la Guardia civil de Barbastro de una denuncia por Felipe Omenat Pueyo, quien manifestó ante la Benemerita que cuando se hallaba entregado a diversas labores en el campo se presentó ante él Solanilla y después de saludarle afectuosamente y sin que mediaran otras explicaciones, sacó una pistola y disparó sin que los proyectiles hicieran blanco. Inmediatamente huyó Solanilla.

El Juzgado que entiende en el asunto ha ordenado la detención de Felipe Omenat, aun cuando por diversas circunstancias todo hace creer que Solanilla murió por propia voluntad.

Aplastado por el carro que guiaba
ZARAGOZA, 17.—Comunican de La Puebla de Albinden que el vecino Vicente Gagalgo, que guiaba un carro de su propiedad, arrastrado por varias caballerías al volcar el vehículo quedó debajo de éste y pereció aplastado.

Heridos en un accidente automovilista
TERUEL, 17.—En la cuesta de Caparrete, a cuatro kilómetros de esta capital, en un lugar que desde hace algún tiempo es teatro de numerosos accidentes automovilistas, volcó hoy un coche guiado por su propietario, D. José Vergues, al que acompañaban don Pascual Salcedo y don Miguel Piquer.

A consecuencia del accidente resultaron gravemente heridos los señores Vergues y Piquer y levemente lesionado el otro viajero.

Al primero le fueron apreciadas diversas lesiones de importancia en el pecho, y en la cabeza al segundo.

Padre e hijo se suicidan
CORDOBA, 17.—En la isla del Guadaquivir, entre los molinos Alegría y San Rafael, apareció el cadáver del vecino de Córdoba Francisco Sanz Montoro, de sesenta y cuatro años, que se arrojó al río el pasado mes de enero por carecer de recursos. Se comenta el hecho, porque da la circunstancia de que su padre se suicidó también en la misma forma hace varios años.

MUERTE DE UN PERIODISTA

Don Diego Fernández Arias

Ha fallecido en Madrid el distinguido periodista D. Diego Fernández Arias. Había nacido en Ubeda en 1855. Muy joven ingresó en la carrera militar, y tomó parte en las guerras civiles y en la campaña de Cuba. Regresó a España con el grado de capitán. En 1887, adquirió "La Correspondencia Militar", periódico que dirigió durante

veinte años, y en el que hizo una serie de vibrantes y patrióticas campañas. Fué diputado a Cortes durante varias legislaturas. Para poder intervenir con absoluta independencia en los detalles militares abandonó el Ejército.

Al dejar "La Correspondencia Militar", fundó varios periódicos, entre ellos el importante diario de "La Mañana", y uno de carácter político-militar, "Marte", que tuvo escasa vida.

La política y el periodismo le dieron gran notoriedad; pero le ocasionaron profundos disgustos y amarguras, llegando a sufrir numerosos procesos y a tener que batirse muchas veces, en condiciones de extrema gravedad.

Descansa en paz el batallador periodista, y reciba su familia nuestro sentido pésame.

LA BOLSA

VALORES PUBLICOS Día 17

Interior 4 por 100 72.00

G. y H. 71.50

Exterior 4 por 100 85.90

F. 86.00

Amortizable 4 por 100 85.75

Serie E nominales. 104.20

Amortizable 5 por 100 1927 (sin impuesto) 92.00

Serie F. 92.00

Amortizable 5 por 100 1927 (con impuesto) 105.10

Serie F. 105.20

Deuda Ferroviaria 105.20

A. 105.20

B. 105.20

C. 105.20

Bonos del Tesoro 90.00

A. 90.00

Ayuntamientos 99.25

Madrid 1868. 99.25

Exprs. interior 1899. 99.25

Id. Id. 1909. 99.25

D. y Obras. 99.25

Ensanche. 99.25

Id. 1915. 99.25

Villa de Madrid 1914. 99.25

Id. Id. 1918. 99.25

Cédulas—Banco Hipotecario. 92.00

4 por 100. 100.75

5 por 100. 100.75

6 por 100. 110.50

Acciones 586.00

Banco Hipotecario. 90.00

Banco Español de Crédito. 560.00

Banco Hispano Americano. 90.00

Tabacos. 225.00

Fénix. 900.00

Ferrocarriles Andaluces. 8.00

Madrid Zaragoza y Alicante. 147.00

Metro. 559.50

Norte de España. 113.50

Azucareras preferentes. 100.00

F. C. 114.50

F. P. 39.00

Azucareras ordinarias. 90.00

F. C. 90.00

F. P. 90.00

Obligaciones 218.00

Río de la Plata. 105.00

Peñarroya. 105.00

Monedas extranjeras 35.50

Francos. 115.70

Francos belgas. 82.25

Liras. 81.50

Libras. 38.80

Dólares. 5.905

Dólares, cable. 000.00

La aviación

El vuelo de Levine de Londres a Nueva York

BUDAPEST, 17.—Se anuncia que el conocido piloto del Ejército austriaco Robert Fielder ha llegado a un acuerdo con el señor Charles Levine para pilotear el "Miss Columbia" desde Londres a Nueva York, durante la próxima primavera.

Propósitos de Costes y Le Brix
NUEVA YORK, 17.—Los aviadores franceses Costes y Le Brix se proponen realizar el trayecto de Nueva York hasta San Francisco de California en varias etapas y en San Francisco embarcarán para Tokio. Desde esta última capital se dirigirán volando a Francia, atravesando China, la India, Turquía e Italia.

Fallecimiento del general don José Selgas

Ha fallecido en Madrid el general de brigada, procedente del Arma de Caballería, D. José Selgas Ruiz, que desempeñó su último cargo como jefe de sección en el Ministerio de la Guerra.

El Sr. Selgas, aparte de su brillante historia militar, era un cultivador de las letras. Sobrino del inmortal poeta marqués José Selgas, heredó de él su amor a la literatura, y dió muestras de su cultura y talento en varias obras teatrales, que se representaron con gran éxito.

A su viuda, hijos y demás familia enviamos nuestro más sentido pésame.

El general Sanjurjo a Madrid

Mañana, sábado, llegará a Madrid el alto comisario general Sanjurjo, quien, según ha anunciado, resolverá con el Gobierno diversos asuntos de organización militar en la zona del Protectorado.

Femeninas

Lo que deben leer las mujeres

Un semanario parisiense realiza actualmente una encuesta que no deja de tener interés. Se ha dirigido a las altas personalidades del mundo de las letras, de las artes, de la aristocracia, etc., formulando la siguiente pregunta:

¿Puede una muchacha de nuestros días leer sin peligro todo lo que caiga en sus manos?

Como es natural, las opiniones están muy divididas y el mismo argumento que uno de los interrogados utiliza para proclamar la absoluta libertad de lectura, lo esgrime otro para sostener la tesis totalmente opuesta.

Algunas respuestas revelan cautela, prudencia.

"Para que la juventud se conserve bien es necesario que no conozca las frutas prohibidas", escribe la princesa Lucienne Murat.

"Es preferible que sea la vida la que les enseñe las cosas, en vez de los libros", preconiza el director literario de "Le Figaro" y miembro de la Academia Francesa, Mr. Robert de Flers.

Monseñor Braudillard entiende, "que es muy peligroso, en extremo peligroso, que las muchachas disfruten de gran independencia en lo que se refiere a las lecturas".

La duquesa de Uzès, en cambio, nada entre dos aguas y no acaba de dar su opinión concreta y terminante: "Pueden leer todo—dice—si son suficientemente inteligentes, pero cuántas habrá que posean esa inteligencia crítica para discernir lo bueno de lo mediano o de lo malo?"

El novelista Marcel Prevost pretende por el contrario que la muchacha moderna que tiene una cultura normal se halla capacitada para leer toda clase de producciones.

Los perfumes y su antigüedad

Se cree fundadamente que Egipto fué el país en que antiguamente se tenía más predilección por los perfumes. Entre los objetos hallados en las tumbas se encuentran frascos de perfumes, aceites, substancias colorantes y unas cucharas de madera talladas cuidadosamente, que seguramente sirvieron para contener pastas y pomadas. Tenían las egipcias la singular costumbre de pintar sus párpados de negro con polvo de antimonio y se trazaban una raya horizontal desde el borde exterior de la órbita, dando así a sus ojos una expresión marcada de languidez.

Pero no son sólo las egipcias sino todas las mujeres antiguas y también muchos hombres de aquella época, quienes consumían a discreción estas especies de tocador. El centro principal de fabricación estaba en Arabia y sus importadores eran los traficantes fenicios. Eran estas especias extraídas de vegetales y minerales y se usaban en pasta, secas y líquidas.

Ya en aquellos tiempos se apreciaba mucho el perfume de Chipre, el de nardo, de rosa y de jazmín; a menudo se fabricaban nuevos perfumes que se vendían en bonitos frascos de marfil, de vidrio, de Arcilla o de alabastro cuyos envases se conservan en los Museos grandes colecciones y que demuestran la gran afición a los perfumes de nuestros antepasados.

Para distinguir la manteca natural se pone en un tubo de ensayo la manteca que se quiere probar y se calienta hasta 150 o 160 grados: si la manteca es adulterada, la cantidad de espuma que se produce es muy insignificante; toda la masa experimenta una especie de ebullición irregular, acompañada de violentos saltos que tienden a arrojar una porción de manteca fuera de la vasija. La parte grasa de la manteca conserva sensiblemente su color natural, pero el resto se ennegrece, y separándose en forma de racimos se pega a las paredes del vaso.

En cuanto a la "manteca natural" da resultados muy diversos. Calentándola a 150 grados produce una espuma abundante, los saltos son menos pronunciados y la masa

Si necesita comunicarse con cualquiera de las dependencias de este periódico, llame al núm. 24.251, que es el de nuestra central telefónica.

ennegrecida, más la materia colorante, quedan en suspensión en la manteca.

Examinada con el microscopio la manteca natural presenta unos globulitos sin forma alguna de cristalización en tanto que los globulitos de la manteca adulterada son angulosos o circulares—pues provienen de la estearina, que forma parte del sebo.

Homenaje al decano del Colegio Notarial, señor Azpeitia

Como homenaje al decano del Colegio Notarial de Madrid, D. Mateo Azpeitia, que tan brillantemente defendió el curso de casación contra la invalidación de un testamento, logrando obtener la famosa sentencia del Tribunal Supremo de 29 de diciembre de 1927, que constituye un canto de honor para la función notarial ante los Tribunales de Justicia, y que ha sido editada por los notarios de la corte, éstos le obsequiaron anoche con un banquete en un restaurant aristocrático.

Al acto, que fué cordialísimo y sirvió para que una vez más se pusieran de manifiesto el respeto, el cariño y la simpatía que sienten por el prestigioso decano sus compañeros, asistieron los señores siguientes:

Don Dimas Adanez, D. Alejandro Arizcun, D. Camilo Avila, D. Lorenzo Carrión, D. Cándido Casanueva, D. Jesús Castro, D. Emilio Codecido, D. Modesto Conde, D. Jesús Coronas, D. José Criado, D. Juan J. Esteban, D. Manuel Enciso, D. Jesús Gallinal, D. Manuel García de Gelis, D. Toribio Gamero, D. Juan G. Ocampo, D. Anastasio Herrero, D. Emilio López Palop, don Luis Maestre, D. Fidel Martínez Alcayna, D. Pedro Menor, D. Juan Moreno, D. Julián Aparicio, D. Federico Plaza, D. Juan de Pereda, D. Fidel Perlado, D. Mariano Pérez de la Reguera, D. Julián Pindado, D. Félix Rodríguez Valdés, D. Alejandro Santamaría, D. Luis Sierra, D. José Torral, D. José María de la Torre, D. Antonio Turón, y D. José Valiente.

El baile de escritores y artista

La Asociación de Escritores y Artistas, después de una larga temporada de suspensión, deseosa de renovar la fama tan justamente merecida de sus bailes de máscaras, ha organizado uno para mañana sábado por la noche, cuyo producto se destinará a beneficio del Instituto Cervantes, fundado por la Asociación.

Si tenemos en cuenta lo celebrados que siempre fueron estos bailes, no es aventurado predecir que de nuevo volverá a ser uno de los mejores de los que se organizan para esta temporada.

CIENCIA

Vida que sobrevive

Hace tiempo que se tenía la convicción de que muchos microbios habían vivido en antiguos pergaminos cientos y hasta miles de años, después de haber sido muy discutido el asunto en los centros científicos. Ahora el asombro ha sido mucho mayor, al descubrir el doctor Gallipé organismos vivientes en los antiguos papiros egipcios.

El descubrimiento resultó de una investigación de varios pedazos de ámbar fósil. Parece ser que esta materia se formó en las primeras épocas de la historia. Un examen atento y detenido convenció al doctor Gallipé de que los ejemplares que tenía ante sí estaban llenos de microorganismos, que según él fueron apresados dentro del ámbar mientras éste estaba en formación.

En cuanto esos organismos se encontraron fuera de su prisión dieron señales manifiestas de vida, y al cultivarlos desarrollaron gran actividad.

Estos organismos nacieron, pues, en una época remotísima, cuando ningún hombre podía verlos.

Hace mil siglos se encontraron rodeados de una sustancia que no les permitía desarrollar sus facultades de vida: se durmieron en su prisión y ahora despiertan al cabo de tan largo sueño.

Lo que no se puede hacer

Nunca interrogues a un criado o a un niño acerca de asuntos de familia.

Nunca leas las cartas que encuentres dirigidas a otro.

Nunca llares la atención hacia las imperfecciones de alguno presente.

Nunca te asocies con malas compañías. Busca una buena o ninguna.

Nunca mires lo que otro está escribiendo y leyendo.

Nunca llares la atención de nadie tocándole. Háblale.

Nunca contestes alguna pregunta que se le haya hecho a otro.

Nunca demuestres cólera ni impaciencia cuando ocurra algún incidente.

Nunca pases por en medio de dos personas que estén platicando.

Nunca entres en un cuarto con estrépito: siempre cierra la puerta sin ruido.

Nunca demuestres mucha familiaridad con un nuevo conocido.

NOTICIAS

Unión Iberoamericana

Mañana sábado, 18 del corriente, a las seis y media de la tarde, don Elpidio de Mier, dará una conferencia en esta Sociedad, sobre el tema: "Enemigos del libro español en España y América". Pueden recogerse invitaciones para el acto en la Secretaría de dicha Sociedad, calle de Recoletos, número 10.

Los deportes

El partido del domingo se jugará en el Stadium.—Una interesantísima nota

El Athletic Club, que después de las espontáneas y leales explicaciones dadas al Comité de la Federación española de fútbol por los deplorables sucesos del domingo último, ha acatado respetuosamente el fallo del Metropolitan, como federado a su nombre, de la inhabilitación del campo del Stadium se complace en hacer público su agradecimiento a los clubs de fútbol de Madrid que les han ofrecido desinteresadamente sus campos para la celebración del partido de próximo domingo.

Al mismo tiempo el Athletic Club ha rescindido su contrato de arriendo con el Stadium Metropolitan, Sociedad formada en gran parte por el modesto ahorro madrileño, gracias al cual posee Madrid tan bello campo de deportes, y esta dolorosa rescisión la ha adoptado el Athletic para que los propietarios de aquel campo no sufran perjuicios por abortos, a los que son totalmente extraños, y paguen así culpas ajenas.

Acceptando el desinteresado ofrecimiento del Racing Club, que ha federado a su nombre el mencionado campo Stadium Metropolitan, el Athletic jugará en el partido de campeonato el próximo domingo, celebrando infinito que de este modo se puedan conciliar el cumplimiento del fallo del Comité nacional y los deseos de la afición madrileña, que tan marcada predilección tiene por las comodidades que le brinda el campo del Stadium.

Gacetas teatrales

CALDERON.—Esta noche y mañana por la tarde, no hay función, para dar lugar a los ensayos de la comedia de Benavente, "El demonio fué antes ángel", cuyo estreno se celebrará mañana, a las diez y media de la noche.

Agotados palcos y butacas para este estreno, se despacha en contaduría para las funciones del domingo, lunes y martes, que se representará, tarde y noche, "El demonio fué antes ángel".

LARA.—Mañana, por la tarde, estreno de la comedia de don Manuel Linares Rivas, titulada "La última novela".

Por la noche, la comedia del insigne Benavente "El hijo de Polichinela".

Domingo, lunes y martes, tarde y noche, "La última novela".

COMICO.—Mañana sábado, a las seis y media y a precios populares, tres pesetas butaca, se representará "Los lagarteranos", y a las diez y media, la farsa cómica "¡Tú serás mío!".

El domingo, tres funciones: a las cuatro, popular, "Los lagarteranos", y a las seis y media y diez y media, "¡Tú serás mío!".

INAUGURACION DE TEMPORADA.—Hoy viernes, debuta en Remea nueva compañía de revistas, en la que predominan bellas artistas, la más modernas atracciones, y el lujo hasta el derroche. Se pondrá en escena la revista de las frivolidades "Daddy-Doll", el suceso de las elegancias.

Mañana, sábado, reaparece la revista de gran éxito "Noche loca", la que con su nueva versión y atracciones modernas, constituye el suceso teatral del año.

Por pocos días, fin de fiesta por Laura de Santelmo.



Espectáculos para mañana

JAI-ALAI.—A las cuatro de la tarde: Primero, a remonte: Ochotorena y Ugarte contra Lasa y Tacolo.

Segundo, a pal: Badiola y Ermúa contra Quintana I y Elorrio.

PRINCESA.—A las seis y media: La de San Quintín. A las diez y media: Todo tu amor, o sinó es verdad, debiera serlo.

CALDERON.—A las diez y media: El demonio fué antes ángel (estreno).

LARA.—A las seis: La última novela (estreno), y Los chorros del oro. A las diez y media: El hijo de Polichinela.

INFANTA ISABEL.—A las seis y media y diez y media: El raid Madrid-Alcalá.

REINA VICTORIA.—A las seis: Tam bor y Cascabel. A las diez y media: Un caballero español.

ESLAVA.—A las seis y media: La Cascada (balneario de moda). A las diez y media: La sala de espera y Roxana, la cortesana.

COMICO.—A las seis y media: Los lagarteranos. A las diez y media: ¡Tú serás mío!

FUENCARRAL.—A las seis y media y diez y media: La del soto del Parral.

ROMA.—A las seis y media: Noche loca y Laura de Santelmo. A las diez y media: Daddy-Doll y Laura de Santelmo.

LA SOLEDAD=FUNERARIA
DESENGANO 10-TELFO 13050
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

## Gran Farmacia del Noviciado

Aneha de San Bernardo, núm. 70

**Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica**

**Servicio a domicilio**

Aneha de San Bernardo, núm. 70

## Gran Farmacia del Noviciado



*Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.*

*Para recuperar la salud más vale dirigirse a las*

### Píldoras Pink

que a cualquier otro remedio.

*Las Píldoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.*

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española: de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

### Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Desuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias. Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años. Depósitos de efectos y alhajas.

Apartado de LA OPINION: Núm. 477 y el teléfono, 13.547

Para Jamones y salchichones

## RICO

Conde de Romanones, 12

ZAMBRANA - Puerta de Moros, número 5  
Farmacia de San Lorenzo, Arguense, 7  
MADRID

Se curará vuestras enfermedades de la artritis. Evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales. Sus efectos son admirables.

**Señoras**  
LA PRODIGIOSA  
**Tintura OSSYRIS**

## La sangre viciada origina los mayores trastornos

### El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Sr. D. J. García Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío: Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga", ya que me han desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venía padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en previsión, y cuyo importe le remito en esta fecha por giro postal. De usted affmo. y s. s. g. e. s. m., Martín Font, Bonifaz, 3, primer, San Sebastián.

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos  
Zambrana, Puerta de Moros, 5.  
Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

## Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares

Conde de Romanones, 12, :-: Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis